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令和３年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １ 議席番号 ３ 氏  名 峠田 一也 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 教育関係事業について問う 

今まで市内の高校に通学を奨励したり、市内に就職するための事業が 

種々施行されている。その実績について問う 

（１） 過去５年間の、中学生の市内高校への進学人数とその割合（％） 

（２） 過去５年間の、市内高校及び公立大学生の市内への就職者数 

（３） 市内高校への支援事業の主なものは 
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  令和３年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ２ 議席番号 ７ 氏  名 古川 英明 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 幼児教育・保育の完全無償化について 

（１） 幼児教育・保育の無償化の現状について 

① 令和元年１０月から全国で実施された幼児教育・保育の無償化 

の対象となった園児数は何人か（令和２年度及び３年度分） 

② ０～２歳児について、令和２年度の保育料徴収金額の総額はい 

 くらか。また、保育料が無償となる園児数及びその割合を示して 

 いただきたい 

③ 本市の０～２歳児の保育料を、県下他市と比較したら、どのよ 

 うな傾向にあると言えるか 

（２） 幼児教育・保育の完全無償化について 

① 子育て環境のうち、経済的負担のさらなる軽減を図るため、０ 

～２歳児についても、本市独自の保育料免除措置の施策を拡充し、 

保育料の完全無償化に取り組んだらどうか 

② 無償化に取り組む上で、一番の障壁は何か 

 

２ ふるさと定住支援金支給事業について 

（１） 若年者の地元就職者への支援金の創設は、大いに評価できるが、 

   若年者の定義をどう捉えているか 

 （２） １０万円の支給額を地域共通商品券と現金に分けた理由は何か 

 （３） 支給対象者はどのような場合を想定しているのか 

 （４） ＩＪＵターン就職奨励金２０万円との整合性はとれているか。 

    また、金額は十分と考えるか 

 （５） 定住支援金の支給のみならず、市民アンケートに見られる若者 

（高校生）の意識を考えたとき、行政として今後どのような支援 

をしていくことが重要と考えるか 

 

３ 市のホームページのあり方について 

（１） 市のホームページは、民間会社への委託により作成されたもの 

か。年間の維持管理費はいくらか。また、年間の閲覧者数は何人 

か 

（２） 本市のホームページトップ画面は、他の自治体のそれと比較し 

て、視覚的にも見劣りする。映像や画像等をしっかり取り入れた 

り、構成を工夫するなどの改善が必要ではないか 
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市長・部長 

 

 

 

 

 

   



令和３年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ３ 議席番号 １３ 氏  名 橋本 亨子 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１） 市内中小事業者の営業への支援策や休業を余儀なくされた労働者 

への支援策として、国・県・市などで各々現在取り組まれているも 

のはどのようなものがあるのか 

（２） 各種施策の周知徹底、相談体制強化の必要性があると思うがどの 

ようにしていく考えか 

（３） ワクチン接種について、６５歳以上を対象にした受付体制の検証 

はしているのか。また今後６４歳以下の接種体制については、どの 

ように取り組む考えか 

 

２ 地域公共交通の整備充実について 

（１） 交通体系見直しに向けた取り組みの進捗状況は 

（２） 地域の要望をくみ上げるための方策として、これまでに小地域ケ 

ア会議などを通じて各地域の意向が把握できているのではないかと 

思うがどうか 

（３） 市街地と周辺地域に居住する者との公平性を担保するため、タク 

シー券の発行に向けた取り組みを求める 

 

３ 正田地域への複合施設建設について 

（１） 施設整備に向けたその後の進捗状況はどうか 

（２） 地域間交流や市民協働による小規模多機能自治の役割を担う拠点 

づくりを目指すと示していたが具体的な構想内容を示されたい 

（３） 夏場のスポーツ大会や災害時の避難場所としての活用時に備え冷 

房設備を整えるべきと思うがどうか 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

   



令和３年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ４ 議席番号 ５ 氏  名 西川 照雄 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新見市空家等対策計画について 

（１） 空家等対策計画の実施状況について 

   ① 現在の空家等の数は、どのように把握されているのか。計画策 

定から経過しているが、毎年、調査しているものなのか 

② 空き家情報バンクに登録されている物件で、最近の成約実績は、

どのように推移しているのか 

   ③ 空家等適正管理支援事業（除却）についての実績はどうか 

   ④ 所有者の意向確認は、どのような方法でなされているのか 

 

２ 新見市住生活基本計画について 

 （１） 子育て世帯の居住の支援について 

    ① 子育て世帯の持家取得に係る助成制度と民間賃貸住宅補助制度 

の検討とあるが、具体的には、どのような内容でどの年代層を対 

象としたものを想定しているのか 

    ② 子育て世帯の定住に資する新たな住宅・宅地の供給や子育てし 

     やすい居住環境の整備での子どもの遊び場、公園の整備は、具体 

的な計画があるのか 

 （２） 高齢者・障害者が安心して暮らせる住まいづくりについて 

① 高齢者等住宅改造助成事業、介護保険制度の活用等による住宅 

 改修の支援とあるが、最近の実績は 

② 平成３１年４月以降の耐震診断、補強計画、耐震改修の件数に 

ついて 

 （３） 安心・安全で快適に暮らせる良質な住宅ストックの形成での目標 

    値について 

① 新耐震基準が求める耐震性を有する住宅ストックの比率を上げ 

るための具体策は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 
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  令和３年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ５ 議席番号 ９ 氏  名 岩田 秀之 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

（１） 国は７月末までに６５歳以上の高齢者接種を終える方針を示した 

ことを受けて、本市において現在までの予約数・接種数は 

（２） ６月５日から実施されている一般高齢者のワクチン集団接種で、 

キャンセルが出たときのワクチンロスへの対応は 

（３） ６４歳以下の一般の人への円滑な接種について、想定接種率をど 

れくらいと考えておられるのか 

   ① いつ頃から実施するのか 

   ② 接種体制はこれまでと同じなのか 

 

２ 女性に寄り添う取組について 

 （１） 全国においても経済的理由などで生理用品を購入できない「生理 

の貧困」問題も顕在化しているが、本市での状況は 

 （２） 今後の取組としてどのように対応していくのか 

 

３ 本市の資格取得費補助金の対象者について 

 （１） 平成２９年度から始まった資格取得費補助金の対象者は、事業所 

    の従業員や勤労者であり、要綱では事業主は含まれておらず、今後 

    事業主も対象にしては、と考えるがいかがか 

 （２） 今後、資格の種類を広げる計画はあるのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 
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  令和３年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ６ 議席番号 １０ 氏  名 藤澤 正則 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新型コロナウイルス感染症ワクチン接種について 

（１） 高齢者を対象にコロナウイルス感染症ワクチン接種が進められて 

   いますが、個別接種、集団接種と早期の接種完了を望むところです 

が、現時点でのその進捗状況の説明を求めます 

（２） 集団接種については、高齢者を対象とする場合に遠路また公共交 

通利用が不便な方々に、送迎用の民間バスを借り上げて行うことは 

（３） 今後、高齢者以外の方では、土日祝祭日時に集団接種を希望する 

ニーズもあると想定するが、考えは 

 

２ 市長の公約(マニフェスト)について 

（１） 「民は国の本・吏は民の雇」について、市長は３月議会にてその 

   思いを述べられておりますが、再度お聞きしたいと思います 

（２） 『稼げる地場産業の振興』に掲げられている、「農、林、畜産業 

の所得が増えるための積極的な施策の推進」について 

（３） 『幼児期から大学までの一貫した教育体制の確立』の中で、新見 

高校存続の取り組みにおける「通学交通費への半額助成支援」につ 

いて 

① 本助成事業の要綱の制定はできているのか否か 

② 現段階での要綱の予定施行日及び適用日の有無は 

③ 限度額を定めていない理由は 

④ 特急券等の取り扱いの可否は 

⑤ 本事業の交付申請者は高校生か保護者か 

⑥ 遠距離であるが故に通学できない寮生の寮費負担助成の可否は 

 

３ 各所管の事務事業について 

（１） 総務部所管の事務事業について 

① 行政改革の必要性について 

多様化する行政事務事業のスクラップ＆ビルドの必要性につ 

いて 

② 職員の市内民間企業への研修派遣の必要性について 

③ 山田方谷大河ドラマ化に向けた活動の必要性について 

④ ＪＲ西日本在来線削減・短縮の報道について 

（２） 福祉部所管の事務事業について 

① 環境行政について 

       ・不燃物の収集業務について 

・可燃物の収集袋について 

（３） 建設部所管事務事業について 

① 国土調査全般の進捗状況と、山林地調査の方向性は 

（４） 産業部所管の事務事業について 

① 森林行政について 

       ・森林環境譲与税による事業内容について 

       ・森林地境界設定事業に取り組む必要性の有無について 

・本市みどりの少年隊の活動状況とこれまでの行政支援につ 

いて 

・治山堰堤新設要望の状況について 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・副市長

・教育長・部
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（５） 教育委員会所管事務事業について 

① 市立刑部小学校児童が対象の放課後児童クラブの運営(スクール 

 バスの運用等を含む)状況は 

② 小中一貫校の推進状況と今後の活動について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和３年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ７ 議席番号 ４ 氏  名 仲田 芳人 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 協働の市政について 

（１） 協働の理念と仕組み、取り組みについて 

① 戎市長は協働をどのように考えているのか 

② 職員、市民の協働意識づくりは 

③ 協働を推進するための行政組織、仕組みは 

④ 他市に事例のある取り組みとして、各課に「協働推進員」を配 

置する考えはないか 

（２） まなび広場にいみの運営について 

① まなび広場にいみ建設の際、平成９年、新見市市民文化センタ 

ー整備推進委員会が第二次答申した同施設の管理運営提言と今日 

の状況をどのように思うか 

② 過去５年間の大小ホールの利用状況、企画運営にかかる予算額 

の推移は 

③ 企画運営、市民参画を基本にしたまなび広場にいみの管理運営 

を再構築する考えはないか 

 

２ 第３次新見市総合計画の付帯決議について 

（１） 行政、施策の複合化について 

① 令和３年度において、各課横断的な施策にはどのようなものが 

あるのか、また、マトリクス組織は立ち上げているのか 

② 移住定住を事例に各課横断型の会議や調整の経過を具体的に答 

弁を 

（２） コミュニティづくりについて 

① 施政方針及び当初予算は、「コミュニティを最重要課題」と位 

置付けていると言えるか 

② 令和２年７月策定の「第２期新見市地域福祉計画」及び本年３ 

月策定の「第８期新見市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画」 

には、コミュニティという言葉が一か所も出てこないがなぜか 

 

３ 通学バスについて 

 （１） 老栄大谷から新砥小への通学を事例に通学バスの課題を質す 

① 新砥地区の小中学生の通学バス運行及び利用状況、大谷地区の 

児童の通学方法の状況は 

② 大谷地区での通学バス運行について、工夫は考えられないか 

（２） 条例、規則の見直しについて 

① 市内に同様の事例はないか、あるいは、小規模化により一人で 

遠距離を徒歩通学している事例はないか 

② 産みやすく育てやすい環境づくりに向け、新見市通学バス運行 

条例、同条例施行規則を見直す考えはないか 

 

４ 市道荷出法曽井倉線の改良について 

（１） 縄文、広域観光連携とともに 

① 同線の現状と改良の進捗状況は 

② 「縄文」の世界文化遺産登録勧告と法曽陶芸館（猪風来美術 

館）の現状と今後、近年の利用状況と猪風来氏の活動状況は 

③ 林道法曽吹屋線開通に伴い観光連携の考えはないか 

市長・教育長

・部長 
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教育長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 



④ 法曽を「縄文の聖地」として発信強化することと同市道改良の 

加速化の考えは 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



令和３年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ８ 議席番号 ６ 氏  名 岡崎 裕生 

質  問  要  旨 答弁者 

１ ＳＤＧｓの推進について 

（１） 環境の問題について 

① マイクロプラスチックなど様々な環境課題が問題とされてい

るが、環境問題に対して本市はどのように取り組まれているのか 

② ゼロカーボンシティ宣言は行われないのか 

（２） 貧困の問題について 

① 子どもの貧困についての本市の実態は 

② 子どもの貧困対策は 

③ 生活困窮世帯の実態と支援の取り組みの状況は 

④ 本市の生活困窮家庭救済支援への啓発や情報発信は 

（３） 人権の問題について 

① 人権に関する意識調査の状況は 

② 市民の人権意識高揚のための取り組みは 

③ 社会教育における人権学習はどう進められているのか 

④ パートナーシップ条例制定についての検討は 

（４） ＳＤＧｓの推進について 

① ２０３０年までの１０年間、本市はＳＤＧｓにどう取り組まれ

るのか。推進計画と具体的な取り組みは 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和３年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ９ 議席番号 １ 氏  名 土屋  将 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 豪雨災害の復旧状況について 

新見市においては、平成３０年豪雨災害、令和元年９月集中豪雨災害

が記憶に新しく、復旧作業が続いている。 

（１） 現状の復旧工事の進捗状況。新見市及び新見地域事務所管内の総 

件数と完了済み件数、未完了件数をお示しください 

（２） 災害復旧は３か年で完了することが通常と思われるが、全てが完 

了する時期は、いつ頃と想定しているか。今後の計画の見通しをお 

示しください 

（３） 市民は昨今の大雨災害の被害の大きさや頻度の多さに対して非常 

に不安に感じられており、住民感情を考えれば、行政からのきめ細 

かな情報説明が必要と考えます。住民への災害復旧の進捗状況、防 

災の情報はどのような形で行われているでしょうか 

（４） 独居高齢者など自助努力に限界のある方に対して、市としての対 

応をどのように考えているか 

    

２ 高梁川河川整備について 

（１） 河川整備について、現在、県が高梁川の河川内の樹木の伐採や、 

川底にたまった土砂の撤去などの工事を行っております。 

これらの河川整備については、国や県が行うこととはいえ、実際 

に有事に被害を受けるのは新見市民であり、市民の生活と安全を守 

る一番の責務は新見市にあります。 

平成３０年７月の西日本豪雨災害時に唐松の高梁川と小坂部川の 

合流点や井倉洞付近の地区など様々な地域で、川の氾濫が発生して 

おります。現状の工事で十分とお考えでしょうか 

（２） 堤防が低い部分の早期の増強が必要であり、越水した堤防のかさ 

上げが難しい部分では、河道掘削で川の水位を下げるなどの対策が 

必要と考えますが、新見市としてどのような対応を考えているか 

（３） 今ある堤防について経年劣化や災害による損傷など点検整備は適 

切になされているか 

  

３ 人口減少・少子高齢化問題 定住促進室について 

新見市の現状は、第３次新見市総合計画にあります人口動向、将来人 

口の推移にもありますとおり、新見市の人口減少は著しく、人口減少対 

策は喫緊の課題であり、定住促進、移住促進の両面から取り組む必要性 

があります。 

（１） 定住促進について、定住促進室を立ち上げましたが立ち上げの理 

由、目的をお示しください 

（２） 今後の計画及び現在までの進捗状況をお示しください 

（３） 他の部署とどのように連携していくかお示しください 

（４） 市民との情報連携について、周知アピール情報発信の方法をどの 

ように考えているかお示しください 

  

４ 結婚推進制度について 

（１） 平成３０年度以降の成婚実績をお示しください 

（２） その実績について、どのように評価しているか。見解をお示しく 

ださい 
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（３） 現在、集団での婚活イベントを年４回程度の開催となっている 

が、１対１、２対２での紹介などバリエーションを増やしてはどう 

か 

（４） コミュニケーション講座専門講師を呼んでの研修・勉強会の開催 

をしてはどうか 

（５） 新見市結婚推進協議会委員、新見市縁結びサポーターに地域の未 

   婚者・独身者の情報が吸い上げられる仕組みづくりは図られている 

   か 

 

５ 空き家情報バンクの推進について 

（１） 空き家活用推進事業補助金の平成３０年度以降の利用状況をお示 

しください 

（２） 市外からの移住促進について、空き家情報バンクの活用での空き 

家活用推進補助金について、対象者は市外に住民票を有しているこ 

とが条件であるが、新見市の次世代世帯が独立して空き家に住む場 

合に、空き家活用推進補助金をいくらかでも助成する制度が必要で 

はないか。見解をお示しください 

 

６ 人口減少対策に対するイベントの促進について 

（１） 移住者促進イベント・ＳＮＳの活用において、ＹｏｕＴｕｂｅを 

   使った魅力発信を行っているか 

（２） その視聴者数はどれくらいであり、どのように評価しているか 

（３） 定住者の成功体験（リンドウ農家など）、利用補助金の情報発信。

新見の自然の美しさを全世界へ発信（ドローン撮影など）。有名ユ 

ーチューバーに新見市の魅力情報発信の依頼。年度ごとにＰＲ動画 

作成について賞金をつけて公募するなどしてはどうか 

 

７ 鳥獣被害対策 

（１） 過去３年のイノシシの被害件数を示すとともに、過年度と比較し 

てどのような傾向にあるか 

（２） イノシシによる農作物への被害が増加傾向にあると考えるが、そ 

の背景や理由についてどのように分析しているか 

（３） 鳥獣被害を軽減させるためのこれまでの各種取組の主眼点とその 

効果、また被害を減少させるための今後における抜本的な対策や取 

組の必要性についてのどのように考えているか 

（４） 有害鳥獣捕獲奨励事業補助金などの概要と令和元年度から２年度 

までの捕獲実績を年度ごとに示し、１頭当たりの市の補助額を増額 

することが、イノシシの個体数を減少させる上で効果があると考え 

るが、どのように認識しているか 
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  令和３年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １０ 議席番号 ２ 氏  名 林  司朗 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 通学路の安全対策について 

（１） 市内小中学校の通学路の安全確保についてどのように取り組んで 

いるか 

（２） 各小中学校から通学路の安全に関する要望が上がってくると思う 

がどのように対応しているか。また、対応の優先順位はどのような 

基準によって決めているのか 

（３） 新見南小学校区の通学路の整備は十分だと考えているか 

① ガードレールの設置は 

現在、美郷大橋にはガードパイプが設置されているが、美郷 

大橋から新見南小学校までの区間の歩道はポールのみの設置に 

なっている。この区間のガードレールもしくはガードパイプの 

設置はできないのか。またポールのみの設置になったのはなぜ 

か 

② 路面の舗装・補修は 

歩道内の路面についても、かなり傷み、凹凸が激しい箇所が 

あり、雨天時には排水状態が悪く水がたまりやすくなっている 

ため、危険である。歩道内の路面整備・排水整備はできないの 

か 

また、通学路の歩道沿いの道路も水溜りができ、車両の通行 

により水しぶきが児童に飛散する状態である。国道の舗装整備 

はできないのか 

③ 落石等の災害防止は 

長屋方面からの通学路に土砂・落石の箇所があり危険である。 

地域住民の方や、県の関係者が取り除いているが、落石を防ぐ 

防護柵などの根本的な災害防止策はできないのか 

 

２ 新見市の防災対策について 

（１） 市報６月号に避難情報の内容変更が掲載されていたが、この内容 

について説明を求める 

（２） 避難指示が出された場合の市街地の指定避難所の具体的な収容人 

   数は 

（３） コロナ禍においては指定避難所の収容人数が限られてくると思わ 

れるが、その場合の対応は 
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  令和３年６月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １１ 議席番号 ８ 氏  名 宮本 英基 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 新型コロナウイルスのワクチン接種に伴う６５歳以上の実施状況は 

（１） 政府は高齢者向けワクチン接種を、７月末までに終了する見込み 

だ、との報道がありましたが、本市での高齢者ワクチン接種が７月 

末までに終了するのかお示しください 

（２） 対象人数は何人かお示しください 

（３） 電話など、予約対応の状況がどうだったのかお示しください  

（４） 当初の計画において、対象人数に対する会場の確保ができていた 

のかお示しください 

 

２ 新型コロナウイルスのワクチン接種に伴う６４歳以下の実施に対する接 

種の具体的対応は 

（１） 対象人数は何人かお示しください 

（２） 電話やインターネットなど、予約はどのように対応するのか計画 

   をお示しください 

（３） 会場の確保の点から、接種体制の考えをお示しください 

       （集団・個別・巡回・職域接種など） 

（４） 日程について、開始時期と終了時期をお示しください 

 

３ テレビでつながる高齢者の安否確認の導入について 

 （１） 独居高齢者戸別訪問事業の対象世帯数をお示しください 

（２） 現在行っている高齢者の安否確認の方法などは、具体的にどのよ 

うな対応をしているのかお示しください 

 

４ 市内施設へのフリーＷｉ－Ｆｉの設置について 

（１） すでに避難所に設置しているフリーＷｉ－Ｆｉの施設数及び設置 

台数をお示しください 

（２） 観光事業活性化を目的としたフリーＷｉ－Ｆｉ導入はできないか 

（３） 新見駅など学生や市民が集まる場所で、市民サービスの向上を 

目的としたフリーＷｉ－Ｆｉ導入はできないか。 
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